

Ocde: con reformas estructurales, Argentina crecería 2% más por año

ECONOMÍA

Paula Martínez

pmartinez@lavozdelinterior.com.ar

“Lo que pasó en 2018 muestra que, pese a que en los últimos años se realizaron algunas reformas, todavía queda mucho por hacer para que Argentina deje de ser tan vulnerable”. Este fue uno de los conceptos que planteó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde) en su segundo análisis sobre el país, mientras se decide si se acepta su ingreso a la entidad.

En un informe presentado por los economistas Jens Arnold y Robert Grundke, el organismo que

reúne a los países desarrollados y a varias economías de relevancia global enfatizó la necesidad de disminuir barreras a la iniciativa empresaria e incrementar la inserción argentina en el mundo.

“Argentina se ha estancado en las últimas décadas en términos *per capita*, con alta volatilidad y crisis recurrente, y un dato saliente es que no ha crecido la productividad ligada a las políticas económicas”, puntualizó Arnold ante docentes, investigadores y estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas, de la Universidad Nacional de Córdoba, un día después de llevar el estudio a las autoridades nacionales.

Entre los problemas que impiden enumeró las regulaciones

sobre los mercados de productos, el hecho de ser una de las economías más cerradas del mundo, los desafíos institucionales y la necesidad de mejoras en educación y en gasto público.

La baja inserción en las cadenas de valor global impide la adopción tecnológica y el aumento de la productividad, que permitiría pagar mejores salarios. La reducción de trabas arancelarias y paraarancelarias a los insumos y los bienes de capital impactaría en forma positiva en el empleo, la producción y en las exportaciones.

La Ocde llegó a la conclusión de que, con las medidas realizadas desde 2016, se incrementó 0,7 puntos porcentuales la suba potencial del producto interno bruto (PIB),



Expertos. Robert Grundke y Jens Arnold, los economistas de la Ocde que expusieron en la Facultad de Ciencias Económicas de la UNC. (NICOLÁS BRAVO)

pero si se suman reformas profundas, se podría aumentar dos por ciento más por año en una década.

Los cambios que más aportarían al crecimiento son los que impactan en el mercado de productos: reducir barreras comerciales y a la iniciativa empresarial

(trámites, regulaciones anticompetitivas). Entre 40 países analizados, Argentina es el que tiene el peor indicador sobre la regulación del mercado de productos. En la misma línea está la reforma tributaria para eliminar impuestos distorsivos.